
「あなたは何人ですか？」と聞かれてどうやって答えれば良いか分からなかっ

た、「僕は何なのか？」と思い出した僕にはこの研修は本当にためになる研修

でした。この研修で「自分は日系人だ!!」と答えることかできました。自分はブ

ラジルと日本の二つの文化や得点を持っていると言えるようになりました。ブ

ラジルにいて日本人と見られても、日本にいってブラジル人と見られても、僕

は日系人のアイデンティティーを持つようになりました。この一ヶ月間日本人

社会の中で経験できて、色んな所に行って、たくさん美味しいものも食べて、

色んな体験もできて本当によかったです。今の僕には日系社会をもっと広げた

い感じになりました。色んな国の友達になった皆んなですごく良いネットワー

クができたて自分の社会が広くなったっていう気分です。これからも日本人や

日系人あるいは日本に興味がある人たちと交換して日系社会をもっと広げたい

です。
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